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COM.IT.ES. - Circoscrizione Consolare di San Francisco 

Verbale di riunione del 3 Febbraio 2023 

Il giorno 3 Febbraio 2023, alle ore 17:30 in presenza all’indirizzo 678 Green Street, San Francisco, sede 

dell’associazione Italian Community Services “Casa Fugazi”, e in contemporaneo collegamento 

videoconferenza, si è riunita l’Assemblea dei membri del COMITES per discutere e deliberare sul 

seguente Ordine del Giorno: 

• Ratifica verbale precedente e presa d'atto delle dimissioni di Isabella Weiss (10 min) 

• Insediamento nuovo membro (Rino Bertini) (10 min) 

• Elezione Presidente (20 min) 

• Bilancio consuntivo 2022 (15 min) 

• Stato e pianificazione fondi attuali (15 min) 

• Guidelines (15 min) 

• Nuova destinazione Fondi Muner (15 min) 

• Ratifica di: (20 min) 

o Uso logo per la presentazione “Migrazione, diversità e inclusione” presso la Portland 

State University 

o “Webinar scuola” 

o Aggiornamento evento 8 gennaio a Seattle 

o “Modifica regolamento per rimborsi” 

o "Zoom o altri strumenti streaming" 

o Email di Sara 

• Varie ed eventuali. 

Sono presenti i Sigg.: 

Sara Bianchi Chamberlin (Direttore Operativo), Massimo Costetti (Tesoriere), Sonia Alioto, Angela 

Zagarella, Paola Tonelli, Silvia Veronese, Gina von Esmarch, Riccardo Melchiorri, Ilia Salomone-

Smith, Valentina Imbeni, Rino Bertini. 

Sono collegate in videoconferenza, secondo le direttive del VADEMECUM SEDUTE COMITES IN 

VIDEO CONFERENZA, le Sig.re: 

Francesca Morabito (Vice Presidente), Anna Veraldi (Segretaria), Rosa Folla. 

Assenti giustificate le Sig.re: 

Francesca Bannerman, Mary Quilici. 

Assenti ingiustificati i Sigg.: 

                / 

Partecipa inoltre successivamente di persona, in rappresentanza del Consolato: il Console Generale 

Sergio Strozzi. 

Si collega successivamente in rappresentanza del CGIE il Consigliere Vincenzo Arcobelli. 
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Tra il pubblico si collega la Sig.ra Isabella Weiss di Valbranca (Presidente dimissionaria). 

La Vice Presidente Morabito, facente le veci della dimessionaria Presidente Weiss di Valbranca, 

appurato che ci sia il quorum, dà inizio ai lavori. 

Vengono ratificate all’unanimità: l’approvazione del Verbale della seduta Comites del 26 Settembre e la 

presa d’atto delle dimissioni della Presidente Weiss di Valbranca. 

La Vice Presidente Morabito e l’intera Assemblea danno quindi il benvenuto a Rino Bertini (nuovo 

membro convocato mediante Decreto Consolare in sostituzione della Presidente uscente Isabella Weiss). 

Il Consigliere Bertini ha una lunga storia nel Comites, avendone fatto parte precedentemente, rivestendo 

anche il ruolo di presidente. Egli auspica che per il futuro, seppure con i limitati fondi a disposizione, si 

possano realizzare piccoli progetti a beneficio della comunità anche in collaborazione con Consolato e 

Istituto di Cultura. 

Alle 18:04 si unisce all’assemblea il Console Generale Strozzi. 

La Vice Presidente Morabito invita a passare al punto 3 dell’ordine del giorno: l’elezione del nuovo 

presidente. 

La Consigliera Veronese, coadiuvata dal Direttore Operativo Bianchi Chamberlin, predisporrà un poll 

online di prova e quindi quello effettivo per l’elezione del presidente.  

La Vice Presidente Morabito chiede chi siano i candidati alla presidenza. Si candidano i Consiglieri 

Massimo Costetti e Sonia Alioto che quindi procedono ad illustrare i rispettivi programmi. 

Il Consigliere Costetti, al secondo mandato come Tesoriere del Comites, ha avuto modo di lavorare a 

stretto contatto con le presidenti e quindi di riflettere sui modi in cui intenderebbe svolgere quel ruolo. In 

primo luogo si propone di garantire la centralità dell’Assemblea, delle idee elaborate e delle decisioni 

prese e che tutti i membri dell’Assemblea siano partecipi e responsabili delle decisioni. Pur non 

aspettandosi l’unanimità in tutte le decisioni, si impegnerà affinché tutte le idee vengano presentate e 

discusse in riunione e tutte le iniziative vengano legittimate da un voto assembleare a seguito della 

discussione, in modo che ognuno abbia la possibilità di esprimersi al meglio e realizzare ciò che può 

essere più utile per la comunità. Egli inoltre, come presidente, si impegnerà affinché le riunioni 

avvengano in modo sereno ed efficace, discutendo le mozioni all’ordine del giorno con brevi interventi 

in merito, a favore o contrari, seguiti dalle decisioni. L’obiettivo sarà quello di garantire riunioni che, 

oltre che informative e di pianificazione, risultino soprattutto utili. 

La Consigliera Alioto ha deciso di candidarsi per varie ragioni: la prima è quella che ritiene di avere 

maturato abbastanza esperienza nel Comites per poterlo gestire. Questo è per lei l’ottavo anno di 

mandato. Nel Comites precedente ha ricoperto la carica di Segretaria, affiancando molto di frequente la 

Presidente nello svolgimento delle sue mansioni. Ha inoltre intrapreso varie iniziative allora e già 

partecipato attivamente a due eventi nel presente mandato. Ella ritiene che l’essere attivi e dinamici sia 

un requisito essenziale per un presidente in quanto questi deve poter coadiuvare i membri nel coordinare 

i propri progetti e deve essere un’ispirazione al fare. Come primo obiettivo si prefigge quello di 

accrescere il più possibile la rete di contatti e il numero delle persone che conoscono il Comites, cosa 

molto importante per potersi proporre come referenti della Comunità, potenziando i mezzi di 
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comunicazione, email, social media, passaparola.  Ritiene che per poter aiutare la comunità sia 

necessario rivolgersi a professionisti ed esperti, oltre che mantenere un rapporto più intenso con le 

istituzioni. In qualità di presidente si rivolgerebbe al Ministero e insisterebbe per avere risposte in tempi 

più brevi per questioni urgenti, come ad esempio, quelle inerenti ai fondi speciali. La consigliera Alioto 

afferma inoltre di ritenere molto importanti i rapporti, il confronto e anche la collaborazione con gli altri 

Comites mantenendo con essi una rete di contatti più frequenti, non limitati alla riunione annuale dei 

presidenti. Infine sottolinea l’importanza per il/la presidente di tenere a mente di rappresentare altre 15 

persone e di parlare con l’Assemblea prima di andare a riunioni o incontrare autorità esterne, sentendo il 

parere degli altri membri. Inoltre aggiunge di ritenersi imparziale nel riconoscere torti e ragioni di tutti e 

di non farsi influenzare da fattori esterni e sottolinea l’importanza di dedicare tempo al proprio mandato 

per ottenere risultati concreti. 

Segue un breve scambio con domanda da parte della Direttore Operativo Bianchi Chamberlin al 

candidato Costetti sul tempo che intenderà dedicare al Comites e se sarà presente e disponibile. Il 

Consigliere Costetti assicura di avere valutato attentamente la questione del tempo richiesto e che la sua 

candidatura è frutto di una riflessione che include anche questo aspetto. 

Alle ore 18:01 si collega via Zoom il Consigliere CGIE Vincenzo Arcobelli. Alle 18:10, dopo aver 

escluso dai presenti le persone non aventi diritto al voto, si avviano le prove tecniche di voto mediante 

online poll con l’assistenza della consigliera Veronese. Ogni partecipante presente in sala si collega alla 

rete WiFi con il proprio dispositivo. A test completato se ne constata la validità. Hanno partecipato 12 

persone e il voto si è diviso nel 50% per una delle scelte proposte in prova e nel 50% per l’altra. 

Si procede quindi alla votazione per la carica di Presidente. Votano 12 persone.  

Alle ore 18:40  la Consigliera Veronese condivide lo screenshot del risultato: 

 

Sonia Alioto   5 voti 

 

Massimo Costetti  7 voti 

 

 

Viene proclamato Presidente Massimo Costetti. 
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Si passa quindi a discutere del Bilancio Consuntivo e prende la parola il Presidente e Tesoriere Costetti 

che illustra i moduli di Bilancio con la rendicontazione sui fondi ministeriali ordinari e su quelli locali. 

C’è un saldo attivo e si tratta di fondi che è necessario spendere. Tutte le idee per l’impiego di quei fondi 

verranno valutate dall’Assemblea. 

Viene richiamata l’attenzione sul capitolo 3103 e sulla spesa di $300 per la libreria Pino, per i premi 

legati al webinar sulla scuola, e viene proposto di rendicontarla sui fondi ordinari ministeriali perché, a 

differenza del saldo residuo dei fondi locali, il saldo residuo dei fondi ministeriali viene decurtato 

dall’assegnazione dell’anno successivo.  

Si passa quindi ad esaminare il saldo residuo del finanziamento ministeriale ordinario che ammonta a 

$11.681,60. Questa somma, insieme a quella di $1.806,01 relativa ad un evento TedX annullato causa 

Covid, verrà decurtata dall’assegnazione ministeriale del 2023. 

Il capitolo 3106 ha un saldo attivo e infatti quest’anno il Ministero non ha erogato alcun finanziamento. 

La Consigliera Alioto presenta la mozione di: “Imputare i $300 di spesa presso la Libreria Pino ai fondi 

ordinari anziché ai proventi locali”. La mozione viene approvata all’unanimità. 

Il Presidente e Tesoriere Costetti quindi chiede all’Assemblea di: “Esprimersi approvando la versione 

del Bilancio condivisa in quel momento, foglio excel 3103 (2022) alt e il capitolo 3106 (2022), 

condiviso anche via email”. Il Bilancio Consuntivo viene approvato all’unanimità, con la seguente 

votazione: 

a favore n. 14 membri: 

ALIOTO Sonia 

BERTINI Rino 

BIANCHI CHAMBERLIN Sara 

COSTETTI Massimo 

FOLLA Rosa 

IMBENI Valentina 

MELCHIORRI Riccardo 

MORABITO Francesca 

SALOMONE-SMITH Ilia 

TONELLI Paola 

VERALDI Anna 

VERONESE Silvia 

VON ESMARCH Gina 

ZAGARELLA Angela 

 

contro n. 0 membri; 

 

astenuti n. 0 membri; 

 

Il Presidente Costetti dà quindi la parola al Console Generale Strozzi che, dopo essersi congratulato con 

il Presidente eletto e con il nuovo componente del Comites, Rino Bertini, augura a entrambi e a tutta 

l’Assemblea buon lavoro. Il Console Generale invita ad adottare la strategia di fissare obiettivi comuni, 

concreti e condivisi da tutti, concentrandosi su pochi progetti più rilevanti per la collettività italiana e 

che facciano conoscere il Comites anche all’esterno, alle altre associazioni e agli enti locali. Il Comites 

potrà contare su tutto l’appoggio necessario da parte del Consolato e potrà, nel corso del 2023, 

aumentare le attività organizzate in autonomia e anche insieme al Consolato. La risposta ricevuta dal 
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Ministero in merito alla mancata assegnazione di finanziamenti per i progetti speciali al Comites di San 

Francisco è stata che, essendo stati messi pochi fondi a disposizione da parte del Ministero 

dell’Economia per il capitolo 3103, è stata data priorità ai Comites che non avevano ricevuto fondi negli 

anni precedenti, e quindi si esorta il nostro Comites a cercare di organizzare progetti  ricorrendo ai 

proventi locali. 

Il Console Generale Strozzi fa accenno al tipo di attività che si potrebbero programmare insieme: quelle 

culturali, sportive, sociali, e di servizi per gli italiani. Le attività invece del settore tecnico e di 

innovazione, anch’esse promosse dal Consolato, non rientrano nel core business del Comites. Accenna 

quindi all’interessante proposta della creazione della fermata di North Beach della Metropolitana che 

sarebbe evocativa dell’Italia e per la quale il Comites potrebbe affiancare il Consolato nel cercare di 

convincere le autorità di San Francisco 

Il Presidente Costetti e i consiglieri Veronese, Melchiorri e Alioto tornano a discutere degli $11.681 di 

fondi ordinari residui e del miglior modo per spenderli. Poiché i proventi locali non possono essere 

decurtati, Costetti propone che, ove possibile, venga data priorità alla rendicontazione delle spese sui 

fondi ordinari all’interno delle voci della circolare del 2020, in modo da esaurire prima questi per evitare 

future decurtazioni. L’Assemblea approva. 

Alle 19:13 la Consigliera Imbeni esce dalla riunione. 

La Consigliera Veronese osserva che ci sono dei fondi, circa $4000, bloccati perché legati a progetti non 

fatti o già conclusi nel 2021e 2022. 

Si fa riferimento ai progetti “Rete rosa” e “Almanacco”. Il Presidente Costetti propone di votare che “Il 

progetto Almanacco venga inserito nel Consuntivo tra i progetti conclusi nel 2022 e che il relativo saldo 

residuo venga incluso tra i saldi residui sui progetti straordinari conclusi dei quali chiedere al MAECI 

istruzioni sul possibile utilizzo”. La proposta viene sottoposta a votazione e approvata all’unanimità. 

Si discute quindi dell’opportunità o meno che qualcuno all’interno del Comites porti avanti i progetti 

Rete rosa e Almanacco. Per il sito web di quest’ultimo progetto il Comites sembrerebbe ritenere il 

copyright, come indicato sul sito stesso.  

Si passa a discutere di cosa fare dei fondi residui di quei progetti già chiusi (complessivamente circa 

$8000), non avendo ricevuto risposta in merito da parte del Ministero al quesito posto: se essi si debbano 

restituire o se possano invece essere impiegati per altri progetti. 

Il Console Generale Strozzi afferma che, poiché il Comites SF non ha ricevuto fondi straordinari e il 

Ministero ha dato indicazione di utilizzare i fondi locali, si potrebbe chiedere se si possano utilizzare 

anche i fondi dei progetti conclusi, eventualmente per progetti simili a quelli per i quali erano stati 

assegnati. Costetti propone di includere nella relazione di accompagnamento al Consuntivo la richiesta 

di poter destinare i saldi residui dei progetti straordinari conclusi ai progetti straordinari proposti da 

questo Comites per i quali non sono stati assegnati finanziamenti. L’Assemblea approva. 

Si parla quindi del progetto Every Child, non realizzato a causa della pandemia in quanto prevedeva 

interventi nelle scuole, e dei fondi ad esso collegati. La Vice Presidente Morabito, responsabile del 

progetto, ritiene che, a meno che i fondi non si possano utilizzare entro in 2023, essi debbano essere 
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restituiti, e quindi si prefigge di utilizzarli per progetti simili. Il Console Generale Strozzi le propone di 

darsi un termine entro marzo per finalizzarli.  

Alle ore 19:44 il Console Generale Strozzi si congeda. 

Si continua quindi a discutere dei proventi locali, tra i quali quelli delle iniziative Maria Manetti per i 

premi AP ai ragazzi. Il Presidente Costetti propone di mettere ai voti che “Se le borse di studio che 

eroghiamo richiederanno più dei $2586 dei fondi Maria Manetti attingeremo la differenza dai fondi 

lingua e cultura al momento non assegnati a progetti specifici”. La mozione viene approvata 

all’unanimità. 

Alle ore 19:53 l’ex Presidente Weiss si scollega. 

La Vice Presidente Morabito riassume in cosa sia consistito il progetto Muner: nel 2019 un gruppo di 

studenti della Bay Area è stato ospite per due settimane dell’Università dell’Emilia Romagna in 

collaborazione con industrie quali Ferrari e Maserati. Successivamente, nel 2020, sono stati raccolti 

fondi per la stessa iniziativa, ma questi non sono stati utilizzati a causa del Covid. Il sig. Giovannetti, in 

qualità di coordinatore dei donatori, desidererebbe destinare quei fondi a un viaggio estivo per studenti 

selezionati nella zona di Fresno con un grant per assistere nelle spese di viaggio in Italia.  

La Vice Presidente Morabito propone quindi la mozione di: “Svincolare i fondi Muner e autorizzarne la 

nuova destinazione al viaggio in Italia descritto nella lettera del Sig. Giovannetti”. La mozione viene 

approvata all’unanimità. 

Alle ore 20:04 Il Presidente Costetti dichiara terminati i lavori dell’Assemblea. 

 

IL PRESIDENTE      LA SEGRETARIA 

 

 

Massimo Costetti      Anna Veraldi 

 


